
 

 
 

Niederschrift Stadtteilausschuss Hoheneck 05.11.2024  
Seite 1 von 6 

 

StA H 02/24 

nur öffentlich 

 
am Dienstag, 05.11.2024, 17:00 Uhr, Rathaus, Sitzungssaal 
 

Dauer: von 17:00 bis 18:20 Uhr 
  

Öffentlich: von 17:00 bis 18:20 Uhr 
 

Vorsitz 

Bürgermeisterin Andrea Schwarz   

Mitglied 

Helma-Christine Blache   
Christine Kirnbauer-Bölling   
Michael Knör (ab 17:04 Uhr)  

Maike Mahlmann   
Michael Roock   

Thomas Schröder   
Konrad Weyhmann   
Lothar Willner   

Protokollführung 

Sandra Jambor   

 
 

Es fehlen: 

Mitglied 

Georg Haslwimmer (entschuldigt)  
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T AG E S OR DN U N G  
 

TOP Betreff Vorl.Nr.  

ÖFFENTLICH 

 1   Sachstandsbericht STEP und Aktuelles  

   
 2   Beratungspunkte des Stadtteilausschusses Hoheneck 

- Flüchtlingsunterkunft Hackstraße 
- Anschlussunterbringung Krauthof 
- Nahversorgung Hoheneck 

- Querungshilfe L1129 
- Urnenbeisetzung in Hoheneck 

- Spielplatzschild Gemeindehalle Badstraße 
- Fußgängerüberweg Marbacher Straße 

216/24 

   

 3   Verschiedenes  
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TOP 1 Sachstandsbericht STEP und Aktuelles  
 

öffentlich   

 
Beratungsverlauf: 

 
BMin Schwarz begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung des 

Stadtteilausschusses Hoheneck und ruft Tagesordnungspunkt 1 auf. 
 
BMin Schwarz informiert anhand einer Präsentation, die dieser Niederschrift beiliegt, 

über das Konsolidierungs-Projekt WIN LB. 
 

Die Stadtteilbeauftragte berichtet über den Sachstand zum 
Stadtentwicklungsprozess anhand einer Präsentation, die dieser Niederschrift 
beiliegt.  

 
 

 
 
 

 
TOP 2 Beratungspunkte des Stadtteilausschusses 

Hoheneck 
- Flüchtlingsunterkunft Hackstraße 
- Anschlussunterbringung Krauthof 

- Nahversorgung Hoheneck 
- Querungshilfe L1129 

- Urnenbeisetzung in Hoheneck 
- Spielplatzschild Gemeindehalle Badstraße 

- Fußgängerüberweg Marbacher Straße 

Vorl.Nr. 216/24 

 

öffentlich   

 

Beratungsverlauf: 
 

BMin Schwarz und die Stadtteilbeauftragte gehen auf die Beratungspunkte des 
Stadtteilausschusses ein, zu folgenden Themen gibt es weitere Anmerkungen: 

 
Zu 2.1 Flüchtlingsunterkunft Hackstraße: 
BMin Schwarz erläutert, dass es während der Interimsphase zwischen der 

Gemeinderatswahl und der Konstituierung der Statteilausschüsse keinen 
Stadtteilausschuss gab, der über das Baugesuch hätte informiert werden können.  

 
Zu 2.2 Anschlussunterbringung Krauthof: 
Bisher waren im Krauthof 94 Plätze für die Anschlussunterbringung befristet 

angemietet worden, erklärt BMin Schwarz. Der Eigentümer, die Regio Bau, habe 
vor, dort eine Projektentwicklung umzusetzen und man konnte keine Einigung über 

eine Mietverlängerung finden. Die Stadt hätte die Anmietung des Krauthofes gerne 
fortgeführt. 
Der aktuelle Stand zum Hotel Alt Hoheneck, welches lange als vorläufige 

Unterbringung vom Landratsamt genutzt wurde, werde dem Stadtteilausschuss 
nachgeliefert.  

Für das Gebäude an der Marbacher Straße 211 gebe es Überlegungen dieses künftig 
als Frauenhaus zu nutzen. 
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TOP 2 Beratungspunkte des Stadtteilausschusses 
Hoheneck 
- Flüchtlingsunterkunft Hackstraße 

- Anschlussunterbringung Krauthof 
- Nahversorgung Hoheneck 

- Querungshilfe L1129 
- Urnenbeisetzung in Hoheneck 
- Spielplatzschild Gemeindehalle Badstraße 

- Fußgängerüberweg Marbacher Straße 

Vorl.Nr. 216/24 
 

öffentlich   

 
Zu 2.3 Nahversorgung Hoheneck: 

Eine Unterstützung der Stadt könne z.B. im Bereich der Sanierungen erfolgen, um 
die Fläche für Gewerbetreibende attraktiver zu gestalten, ergänzt die 
Stadtteilbeauftragte. 

 
Die Stadt könne nur beratend tätig sein und Kontakte knüpfen, eine finanzielle 

Unterstützung, könne nicht gewährt werden, stellt BMin Schwarz klar. 
 
Zu 2.5 Urnenbeisetzung in Hoheneck: 

Die Stadtteilbeauftragte werde dem Stadtteilausschuss die Kosten einer 
Urnenwand nachreichen und mitteilen, in welcher Höhe die Zuschüsse der 

Stadtverwaltung liegen. 
 
Zu 2.6 Spielplatzschild an Gemeindehalle in Badstraße: 

Für Bolzplätze gelten andere Lärmvorschriften als für Spielplätze, ergänzt BMin 
Schwarz. Ein Bolzplatz werde als Sportplatz gewertet und unterliege anderen 

Lärmwerten. Die Öffnungszeiten werden vom Ordnungsamt nochmals geprüft. Eine 
Lärmminderung durch Begrünung sei nicht messbar, die Verwaltung werde prüfen, 

ob eine Begrünung angelegt werden könnte. 
 
Zu 2.7 Fußgängerüberweg Marbacher Straße: 

Eine Querungshilfe befinde sich 130 Meter weiter in der Marbacher Straße 109/110, 
ergänzt die Stadtteilbeauftragte. 
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TOP 3 Verschiedenes  
 

öffentlich   

 
Beratungsverlauf: 

 
Unter diesem Tagesordnungspunkt werden folgende Themen angesprochen:  

 
Schiff „Weiße Flotte“ legt ab 2025 nicht mehr in Hoheneck an: 
BMin Schwarz bedauert, dass das touristische Angebot eingestellt werden soll. Die 

Passagierzahlen seien nicht ausreichend gewesen und die Schiffe teilweise 
reparaturbedürftig. Sie schlägt vor über den Betrieb Tourismus & Events 

nachzufragen, inwiefern Kontakte bestehen und Gespräche geführt worden seien. 
Aus dem Publikum wird ergänzt, dass auf Nachfrage beim Neckarkapitän das Schiff 
mit dem nächsten Fahrplanwechsel wieder in Ludwigsburg anlegen soll. Über die 

Ergebnisse werde der Stadtteilausschuss informiert.  
 

Aufzug Heilbad Hoheneck: 
Der aktuelle Stand werde dem Gremium nachgereicht, bemerkt BMin Schwarz. 
 

Durchwegung Blühendes Barock: 
Das Gremium erläutert, dass Dauerkartenbesitzer zur Zeit der „Traumpfade“ ab 

16.30 Uhr einen Monat lang nicht mehr durch das Blühende Barock laufen dürfen. Es 
wird angeregt eine Lösung für Dauerkartenbesitzer zu finden. 
  

BMin Schwarz bestätigt diesbezüglich in Gesprächen mit dem Blühba zu sein. 
 

Parksituation um das Blühendes Barock: 
Das Gremium meldet zurück, dass die Reichertshalde, Bottwartalstraße und 

Wilhelm-Nagel-Straße vollständig von Besuchern des Blühenden Barocks zugeparkt 
werden. Mehr Push-Meldungen über die Navi-App werden gefordert und darauf 
hingewiesen, dass das Blühende Barock in der Pflicht sei in mehr Parkplätze zu 

investieren. Über das Parkleitsystem werden unterschiedliche Meldungen nach außen 
gegeben.  
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TOP 3 Verschiedenes  

 

öffentlich   

 

Mitteilungsblatt Hoheneck: 
Das Gremium schlägt vor, die Blättchen in den Stadtteilen solidarisch über die 

ganze Stadt zu finanzieren. Hoheneck habe nicht so viele Gewerbetreibende. Es 
werde vorgeschlagen, dass Stadtteilbudget dafür zu verwenden. 
 

BMin Schwarz bekräftigt, dass nach Möglichkeiten gesucht werde. 
 

BMin Schwarz dankt den Mitgliedern für die Wortbeiträge und schließt die Sitzung. 
 

 

 
 

 
 
---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Unterschriften: 
 

Vorsitz:    Schriftführung: 
 
 

 
 

BMin Schwarz   Jambor 
 
 

Anlagen:  
 

Präsentation zur Stadtteilausschusssitzung 
 
 

 
Gemeinderatsprotokoll – Versand:  
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